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СЕЗОН-2015/16 
 

ФИНАЛ 
4. «Нефтяник» 

10. «Ижсталь» 
4:1 

(4:1, 4:2, 2:3, 3:2, 4:1) 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:4 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:2) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 



 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 18 (11+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 8 (4+4) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 95,9 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,28. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 14». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Кирилл Свиязов («Ижсталь») – 70 минут. 
 
 
ОФИЦИАЛЬНО 
МЕДАЛИ ПРИЗЕРАМ ВСЕРОССИЙСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ ПО ХОККЕЮ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Высшая хоккейная лига представляет медали для призеров Всероссийского 
соревнования по хоккею сезона 2015/16, которые в соответствии с Регламентом 
получают три лучших российских клуба ВХЛ.  
 
По итогам Чемпионата ВХЛ, бронзовые медали Всероссийского соревнования 
завоевал ТХК из Твери, серебряные – «Ижсталь» из Ижевска, золотые медали у 
«Нефтяника» из Альметьевска.  
 



Медали имеют уникальный дизайн и являются сборно-составными с элементами 
латуни, алюминия, графита и драгметаллов. Награды сделаны по эскизам ВХЛ 
ювелиром Владимиром Майзелем.  
 
Торжественные церемонии награждения пройдут 24 апреля в Ижевске, а также 27 
апреля в Твери и Альметьевске.  
 

 
 
НОВОСТИ 
ГЕРМАН СКОРОПУПОВ: «НЕФТЯНИК» ЧЕМПИОН ЗАСЛУЖЕННО, ОН ПОКАЗАЛ 
ХОРОШУЮ ИГРУ 
 
Источник: «Р-Спорт». 
 
Управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов заявил, что «Нефтяник» 
показывал хорошую игру по ходу сезона и заслужил завоевание «Братины». 
 
- В первом сезоне ВХЛ «Нефтяник» тоже играл в финале, но проиграл. А на этот 
раз команда показала тот результат, который от нее все ждали. «Нефтяник» стал 
чемпионом действительно заслуженно, команда показывала хорошую игру. 
Конечно, в начале сезона никто не мог предугадать, кто выиграет турнир. В ВХЛ 
сейчас хорошее соперничество, вы помните, какая плотность была в таблице, - 
заметил Герман Викторович. - То, что сейчас «Нефтяник» сделал, это, прежде 
всего, заслуга тренерского штаба во главе с Ришатом Гимаевым, а также ребят и 
руководства, и генерального спонсора. 
 
- «Ижсталь» показала хорошую игру, но немного проигрывала «Нефтянику», что в 
принципе отразилось и на счете, - продолжил Скоропупов. - Я считаю, что Ижевск 
в этом году прыгнул выше головы. Это открытие чемпионата, что они повторили 
свой успех. Всем, кто работает в тех условиях, в которых они находятся, а я знаю 
все изнутри, надо ставить памятник при жизни. Хочется поблагодарить ребят, 
тренерский штаб, руководство Удмуртии. 
 



АНДРЕЙ РАЗИН: ПО «ФИЗИКЕ» «ИЖСТАЛЬ» НЕ ПРОИГРАЛА, А ПО 
РЕАЛИЗАЦИИ - ДА 
 
Источник: ТАСС. 
 
Бывший главный тренер «Ижстали» Андрей Разин, возглавляющий сейчас 
«Автомобилист», заявил, что хоккеисты «Нефтяника» превзошли в мастерстве 
игроков ижевской «Ижстали» в финале плей-офф ВХЛ. 
 
- По сезону «Ижсталь» шла ровно. Несмотря на то, что она заняла в чемпионате 
10-е место, отрыв от четвертого места составил всего шесть очков - это две 
победы, т.е. всего ничего, - говорит Разин. - Команда с таким бюджетом, которой 
задерживается зарплата, ездящая на автобусе, заслуживает похвалы. Многие с 
таким бюджетом и близко не доходят до плей-офф, а они еще и в финал вышли. 
Так что это заслуга тренерского штаба и ребят. Но на финал силенок не хватило. 
Мастерство хоккеистов, что в «Торосе», что в Альметьевске было повыше. По 
«физике» нисколько не проиграли, а по реализации «Нефтяник» оказался 
сильнее. 
 
- Руководство «Ижстали» сделало правильный выбор, угадало, став работать с 
«Северсталью», откуда подъехало в плей-офф большое количество людей. Эти 
ребята были в хорошей форме и внесли свою лепту в выход в финал, - 
продолжает Андрей Владимирович. - Когда уходил из команды, именно я 
предложил кандидатуру Загитова, потому что это человек заслуженный для 
ижевского хоккея. Он в прошлом сезоне выступал как игрок, и мысли не было 
заканчивать. Мы ехали после поражения в последней игре в Нефтекамске, и я на 
весь автобус объявил, спросил мнение ребят. Предложил кандидатуру Загитова, 
и весь автобус согласился. Через день он и стал главным тренером. Чтобы 
головы хоккеистов сразу «не улетели», все, что мы делали, перенеслось на 
следующий сезон. Не думаю, что Ильназ многое стал менять, тем более, что мы 
были на связи. 
 
ДАНИЭЛЬ НАСЫБУЛЛИН: ДОСТИЖЕНИЯ В ПЛЕЙ-ОФФ – ПРИЯТНОЕ 
ДОПОЛНЕНИЕ К ГЛОТКУ ШАМПАНСКОГО ИЗ «БРАТИНЫ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Лучший бомбардир и снайпер плей-офф, форвард «Нефтяника» Даниэль 
Насыбуллин подвел итоги похода за «Братиной», который закончился триумфом 
его команды. 
 
- Думаю, что комиссия ВХЛ сделала правильный выбор, когда назвала лучшим 
игроком плей-офф нашего вратаря Тимура Билялова, - говорит Насыбуллин. – 
Потому что кубок для нас выиграли он и наша хорошая оборона. Ведь мы совсем 
мало пропускали. А то, что забивали, так у нас любой может забить – все звенья 
одинаковые. 
 
- У вас в финале не было чувства, что еще до матча счет был 1:0 в пользу 
«Нефтяника», так как нужно было учитывать ваш обязательный гол? Вы не 
отличились всего в одной встрече финала из пяти… 
- Я даже не знаю, что сказать на это. Просто мне повезло, вот и все. 
 
 



- С таким-то сильным и точным броском?!  
- Да. 
 
- Первый обладатель Приза Фирсова ВХЛ Сергей Магарилов на днях 
нахваливал этот ваш бросок. 
- Ну, он немного преувеличил, - улыбнулся Даниэль. – А если серьезно, то 
спасибо огромное нашим болельщикам, за то, что они нас так поддерживают, 
гонят вперед. При такой сумасшедшей поддержке невозможно проигрывать. 
 
- И все же вы – лучший бомбардир и снайпер плей-офф.  
- Это всего лишь приятное дополнение к «Братине». Ведь самое лучшее – это 
глоток шампанского из нее. 
 
ВАСИЛИЙ МОРДВИНОВ: ПОБЕДУ ПОСВЯЩАЯ СЕМЬЕ – ЖЕНЕ И РЕБЕНКУ 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
Форвард Василий Мордвинов выиграл вторую «Братину» за два года – в 
прошлом году он добрался до нее с «Торосом», теперь с «Нефтяником». 
 
- Победу посвящаю своей семье - жене и ребенку. Спасибо им за поддержку. В 
прошлом году, когда сыну было всего три недели - они уже были на трибунах. А 
потом еще и вышли на лед во время празднования, - вспоминает Василий. 
 
- Есть ли разница в ощущениях от первого завоевания «Братины» и 
второго? 
- Испытываю все тоже, что и год назад, как будто снова в первый раз выиграл. 
Новые, свежие эмоции. Главное, чтобы побеждать. 
 
- На данный момент – вы единственный действующий чемпион, который 
выигрывал «Братину» два года подряд. Где продолжите карьеру дальше, 
вдруг у вас все будет также, как у Михаила Чурляева с «Русской классикой», 
который выиграл ее трижды подряд? 
- Пока еще не думал о том, где продолжу карьеру. К тому же, согласитесь, тех, кто 
брал «Братину» несколько раз, в том числе и подряд,  все же больше, чем тех, кто 
выигрывал в «Русской классике». В том же «Торосе» таких ребят десятка два. 
 
АЛЕКСЕЙ ШИРОКОВ: ТРЕТЬЯ ИГРА ФИНАЛА БЫЛА ПЕРЕЛОМНОЙ, А 
СОПЕРНИК НАЧАЛ ХАМИТЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
35-летний форвард Алексей Широков, который в прошедшем сезоне являлся 
самым опытным игроком альметьевского «Нефтяника», рассказал, что чувствует 
после завоевания «Братины» и поделился ближайшими планами - желанием 
сыграть за сборную Латвии на чемпионате мира в Москве и Санкт-Петербурге. 
 
- Думаю, что «Братина» - это самый дорогой и ценный приз на данный момент в 
моей карьере, - говорит Широков. – Но кубок это одно, а то, что я находился в 
такой команде и выиграл – вот настоящий подарок судьбы, этого сезона, да, 
пожалуй, и всей хоккейной карьеры. 
 
 



- Вы всегда производили впечатление спокойного человека. А в третьем 
матче финальной серии схватили сразу три удаления, причем кое-какие из 
них вполне можно отнести к нервам. Теперь уже можете рассказать, что же 
там случилось? 
 
- Потому что игра была переломной, а соперник начал хамить. И это надо было 
пресекать. Пусть, мы в тот момент отстояли одно-два удаления, главное, что 
потом больше не лезли. 
 
- Это вы с говорите с высоты своего опыта? 
- Вот-вот. Поэтому и говорю, что надо, когда надо. А когда не надо – надо играть в 
хоккей, - сказал практически цитату для потомков Алексей. 
 
- Получается, все правильно делали? 
- Раз выиграли – значит правильно. 
 
- Сейчас на чемпионат мира, который пройдет в России?  
- Не знаю, кандидатом в сборную Латвии вызвали. Посмотрим. А так, конечно, 
хотелось бы там сыграть. 
 
- Может, и там на медали замахнетесь?  
- Не-е-е-т, - протянул Широков. – Нам бы в восьмерку попасть. Вернее не так – 
задача стоит попасть в восьмерку, то есть, в плей-офф. Поэтому будем стараться. 
 
24 АПРЕЛЯ «ИЖСТАЛЬ» НАГРАДЯТ СЕРЕБРЯННЫМИ МЕДАЛЯМИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Церемония награждения ижевской «Ижстали» серебряными медалями 
чемпионата ВХЛ состоится 24 апреля. Место для торжественного вечера выбрано 
тоже, что и год назад - кинотеатр «Ижсталь». Именно там предыдущий наставник 
«сталеваров» Андрей Разин пускал волну по залу, а потом получал от 
управляющего директора лиги Германа Скоропупова сразу несколько медалей. 
 
Чем порадует болельщиков нынешний главком «Ижстали» Ильназ Загитов, и как 
отблагодарят его за достижение команды, узнаем совсем скоро. Начало вечера в 
17:00 по местному времени. 
 
 
ЕВГЕНИЙ ВАХРУШЕВ: КАК МИНИМУМ, ПАРУ ПОБЕД В ФИНАЛЕ «ИЖСТАЛЬ» 
СВОЕЙ ИГРОЙ ЗАСЛУЖИЛА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Защитник «Ижстали» Евгений Вахрушев, который в предыдущих сезонах уже 
дважды выигрывал «Братину» в составе «Тороса», рассказал, почему не смог 
дотянуться со своей командой до третьей. 
 
- Одно могу сказать: судей в нашем поражении винить не стоит, - замечает 
Вахрушев. – Настолько ли мы были слабее, что уступили 1-4? Нет. Мы считаем, 
что как минимум пару побед в серии мы своей игрой заслужили. И очень хотели 
вернуть финал в Ижевск на шестой матч. Но сложилось по-другому. Просто 
«Нефтяник» использовал свои голевые моменты, которые создавал благодаря 



нашим ошибкам. Мы ошибаемся – альметьевцы реализуют. Они ошибаются – а 
мы забить не можем. Вот и вся разница между финалистами, которая и привела к 
такому результату. 
 
  
«ДИЗЕЛЬ» СЫГРАЕТ С БОЛЕЛЬЩИКАМИ В ФУТБОЛ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
Хоккеисты пензенского «Дизеля» пригласили болельщиков сыграть в футбол. 
Встреча состоится на стадионе «Первомайский» в субботу, 23 апреля. В ходе 
мероприятия фанаты пензенского клуба смогут пообщаться с хоккеистами, 
сфотографироваться с ними и получить автографы. 
 
Вопрос о необходимости и формате проведения встречи с болельщиками живо 
обсуждался на пресс-конференции 11 апреля, когда общественности был 
представлен новый главный тренер «Дизеля» Сергей Лопушанский. 
Журналистов интересовала его позиция по поводу выстраивания отношений с 
фанатами. Наставник подчеркнул, что общение с болельщиками – это 
неотъемлемая часть работы клуба – как тренеров, так и игроков. 
 
- Надо общаться, дружить, радовать болельщиков игрой. То, что в последнее 
время отношения не складывались, – это, конечно, неправильно. С 
болельщиками, я думаю, мы знакомы, в общем-то, заочно. Прежде всего, найдем 
время организовать встречу, выслушать пожелания болельщиков. Наверное, без 
каких-то упреков в наш клуб, в наш адрес не обойдется, но мы постараемся дать 
ответ, если он на данный момент имеется. Будем искать точки соприкосновения, 
это все рабочие моменты, – сказал тогда Сергей Лопушанский.  
 
В свою очередь исполнительный директор команды Вадим Богацков пообещал, 
что встреча с болельщиками обязательно состоится. И вот дата назначена. 
 
Любопытно, что перед футбольным матчем хоккеисты провели тренировку на 
стадионе «Первомайский». Смена места дислокации была связана с тем, что на 
«Дизель-Арене», как и в большинстве районов города, произошло отключение 
воды. Сначала спортсмены пробежали несколько кругов вокруг поля, затем 
провели силовую разминку, чтобы как следует разогреть мышцы. После этого 
тренерский штаб разделил игроков на четыре команды, и ребята сыграли в 
футбол. 
 
По словам главного тренера «Дизеля» Сергея Лопушанского, хоккеисты 
отвлеклись от повседневных занятий на льду.  
 
- У нас должна была состояться игровая тренировка, так как мы сейчас активно 
просматриваем спортсменов, но из-за отключения воды мы внесли в свои планы 
коррективы. В принципе это никому не помешало. Разнообразили тренировочный 
процесс. Давно в футбол не играли. У ребят хорошее настроение. В общем, 
продолжаем работать на перспективу, - сказал наставник. 
 
 
 
 



«ТОРПЕДО» ПРОВЕЛО ТРАДИЦИОННЫЙ МАТЧ ПРОТИВ БОЛЕЛЬЩИКОВ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
Сезон в ВХЛ для «Торпедо» закончен, но команда продолжает ледовую 
подготовку, и уже сейчас закладывается база для следующего хоккейного года. 
Перед играми в Астане против сборной Казахстана, команда нашла время для 
того, чтобы скрестить клюшки с теми, кто на протяжении всего сезона горячо 
поддерживал ее с трибун. 
 
Зрителей, которые пришли посмотреть на эту необычную игру, ждал сюрприз. 
Место в воротах «Торпедо» занял Александр Торяник, габаритный форвард 
сделал за матч несколько эффектных сейвов. Иван Полошков оказался полевым 
игроком, и сделал в игре хет-трик, с уверенностью можно сказать, что это был 
самый быстрый хет-трик от вратаря. Все три шайбы Иван забросил в третьем 
периоде, и понадобилось ему на это чуть больше шести минут. 
 
Болельщики тоже не сплоховали, и «задрафтовали» двукратного обладателя 
Кубка Стэнли и директора «Торпедо» в одном лице – Сергея Немчинова. В итоге 
матч закончился вничью 12:12. Буллитная серия также завершилась вничью. 
Стоит отметить красивейшее исполнение штрафного броска в исполнении Антона 
Полещука, который, одной рукой тыльной стороной клюшки поднял шайбу прямо 
под перекладину. А после окончания матча все желающие могли 
сфотографироваться с игроками и взять автографы. 
 
- Эта игра – одна из форм популяризации хоккея в нашем городе, - заметил 
председатель усть-каменогорского Клуба любителей хоккея Геннадий Корешков.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЬМЕТЬЕВСК ЛИКУЕТ: КАК «НЕФТЯНИК» СПАС СПОРТИВНУЮ ЧЕСТЬ 
ТАТАРСТАНА ПЕРЕД ПУТИНЫМ 
 
Источник: «Бизнес-онлайн». 
 
Наиль Маганов показал мастер-класс «Ак Барсу»: его команда, не меняя 
бюджета и тренеров, вырвалась в чемпионы ВХЛ с 19-го места  
 
В ранге победителя участвовал в пятничном президентском совете Рустам 
Минниханов. Альметьевская команда «Нефтяник» прикрыла провал «Ак Барса» в 
этом сезоне, завоевав накануне главный трофей ВХЛ – «Братину». Секрет 
оказался в грамотном менеджменте: гендиректор «Татнефти» Наиль Маганов 
доверил команду легенде «Ак Барса» Рафику Якубову, и тот сотворил хоккейное 
чудо - в плей-офф «Нефтяник» выиграл 16 матчей из 18. Такого ликования трибун 
корреспондент «БИЗНЕС Online» не видел давно.  
 

«МЫ ЕХАТЬ К ВАМ НЕ ХОТИМ, ПОЭТОМУ БИЛЕТОВ НЕ ДАДИМ» 
 
«ЦСКА тоже уже на себя примерял чемпионские майки. Не надо, спасибо, - так 
аккуратно перед началом матча отвечал на вопрос, готова ли команда закончить 
серию в Альметьевске, спортивный директор «Нефтяника» Раиль Якупов. Он 
пришел в клуб в сентябре прошлого года вместе с легендарным хоккеистом 
Рафиком Якубовым.  
 



Напомним, генеральный директор «Татнефти» Наиль Маганов после провала 
«Нефтяника» в прошлом сезоне решил лично заняться делами главной команды 
города и сделал Якубова своим советником. Тогда это решение было сенсацией. 
Вышло так, что Якубов не подвел. Он вместе со своим соратником Якуповым 
(отцом хоккеиста Наиля Якупова, который играет сейчас в НХЛ и приглашен в 
сборную России) смог собрать такой коллектив, который остановить кому-либо 
оказалось просто нереально. При этом финансирование команды осталось на 
прежнем уровне, никаких баснословных вливаний «Татнефть» не произвела. Не 
поменялся даже тренерский состав. Но результат, как говорится, на табло - с 
прошлогоднего 19-го места команда поднялась на 1-е. Сработал эффект четкого 
менеджмента и грамотной селекции.  
 
Несмотря на всю мощь «Нефтяника», никто в Альметьевске перед пятым и 
решающим матчем финальной серии заранее не заготавливал шампанского и не 
радовался раньше времени. «Ижсталь» - одна из тех команд, которая способна 
преподнести сюрприз. Все-таки не зря команда второй год подряд играет в 
финале.  
 
Единственное - болельщикам «Ижстали» отказали в 40 бесплатных билетах. В 
начале серии команды обменялись данной квотой - сначала «Ижсталь» получила 
бесплатные билеты, а затем и болельщики «Нефтяника» в Ижевске. Но сейчас 
ситуация была другая - никто в Альметьевске не хотел допускать даже мысли о 
том, что придется возвращаться в столицу Удмуртии на шестую игру.  
 
«Мы к вам ехать не хотим, поэтому 40 билетов, как в тот раз, не дадим, 
извините», - объясняли работники клуба болельщикам «Ижстали».  
 
Для Альметьевска это было, наверное, главное спортивное событие последних 
нескольких лет. Еще никогда «Нефтяник» не был так близок к заветному трофею, 
и жители, которые живут хоккеем, готовы были лезть на крышу «Юбилейного», 
вмещающего лишь 2 тыс. зрителей, лишь бы одним глазом посмотреть, что там 
происходит на льду.  
 
«С 12 часов мы тут стоим, отпросились с работы и ждем, что появятся какие-
нибудь билеты. У нас тут живая очередь - все записано, кто за кем, никто не 
проскочит. А как вы хотели? Историческое событие», - рассказывал один из 
болельщиков, в надежде ожидавший билеты.  
 
Впрочем, основная часть мест была распродана задолго до начала матча. За 
несколько часов до старта игры в кассе все-таки появилось около 20 билетов на 
стоячие места на самый верхний ряд. Их обладатели считали себя 
счастливчиками. Отметим, что наживаться на любви горожан к спорту «Татнефть» 
не стала. На финальные матчи можно было попасть за 150 рублей, в то время как 
в Ижевске билеты продавались от 1000 рублей.  
 

«НОРМАЛЬНАЯ РЕАКЦИЯ, КОГДА НАШЕГО ИГРОКА ОТКРОВЕННО БЬЮТ» 
 
А на льду, казалось, творилось невозможное. «Нефтяник» писал новую для себя 
историю и еще по ходу плей-офф стал единственным татарстанским хоккейным 
клубом, за который было не стыдно в этом году.  
 



«Тащи давай. Мы - чемпионы», - начали радоваться игроки «Нефтяника» за 
несколько минут до конца матча, когда стало понятно, что победа никуда не 
денется».  
 
На самом деле понятно это стало еще в середине третьего периода, когда 
Василий Мордвинов сделал счет 3:0. «Ижсталь» сама себя похоронила - после 
первой пропущенной шайбы стала действовать грязно и, в прямом смысле этого 
слова, ломать игроков «Нефтяника».  
 
Больше всех досталось Булату Байкееву, которому защитник Кирилл Свиязов 
на полной скорости въехал в колено. Тот самый Свиязов, который в свое время 
своим силовым приемом отправил в нокаут Максима Пестушко и не побоялся 
сбросить перчатки против Вячеслава Войнова. Хоккеист оказался на льду и 
несколько минут не мог подняться, а за напарника в этот драматический момент 
тут же вступился Даниэль Насыбуллин.  
 
«Ничего особенного в этом нет. Нормальная реакция, когда нашего игрока 
откровенно бьют. Нужно моментально пресекать такое и вступаться друг за 
друга, чтобы соперник не наглел», - вспоминал потом Насыбуллин.  
 
О нем вообще можно написать отдельный текст. Для 29-летнего нападающего 
нынешний плей-офф стал лучшим в карьере - в 17 матчах он набрал 18 (11+7) 
очков и стал лучшим бомбардиром и снайпером розыгрыша «Братины». 
Насыбуллин еще помнит финал-2011 против «Рубина», где играл вместе с 
Артемом Лукояновым и другими. Теперь ему в пору и самому пробовать свои 
силы в сильнейшей лиге России.  
 
«Мой лучший плей-офф, несомненно. И статистика, и результат команды. 
Кубок взяли - это самое главное. Я очень долго этого ждал, было «серебро», но 
выиграть финал дорогого стоит», - говорит хоккеист.  
 

«2 ИГРЫ ИЗ 18 ПРОИГРАЛИ - САМИ В ШОКЕ» 
 
На льду же, как уже было сказано, творилось что-то невероятное. В такие 
моменты начинаешь ощущать и понимать, насколько для такого маленького 
города, как Альметьевск, и такой самобытной команды, как «Нефтяник», важна 
была эта победа. После финальной сирены трибуны в порыве радости ходили 
ходуном и готовы были свалиться прямо на лед, где игроки обнимались, 
поздравляли и радовались друг за друга.  
 
«Иди, иди сюда, будем с ребенком фотографироваться», «Татарстан, это для 
тебя», «Давайте ребята, давайте, родные, я всю жизнь буду благодарен вам за 
это», - все это звучало на победном льду «Юбилейного», где бородатые и 
суровые игроки в большой хоккейной форме моментально превратились в 
маленьких радостных детей в исторических белых кепках с надписью «Нефтяник» 
- чемпион».  
 
«Рафик Хабибуллович (Якубов - Прим. авт.) идет, ему нужно сказать большое 
спасибо», - рассказывает Андрей Демидов, и с этим вряд ли кто-то будет 
спорить.  
 



Во всем плей-офф за 18 матчей «Нефтяник» проиграл лишь дважды - по одному 
разу «Ермаку» и «Ижстали». Результат фантастический, никто ранее не 
показывал такой статистики.  
 
Любопытно, что от Якубова и Якупова в свое время отказались в «Нефтехимике», 
а Якубов не пригодился и в родном «Ак Барсе», где, к слову до сих пор нет 
генерального менеджера и продолжаются нелепые трансферы. Но это уже совсем 
другая история...  
 
«А что, почему шампанского не наливают? - вошел в раздевалку Ришат 
Гимаев. Строгий наставник, не любящий журналистов, на сей раз был 
раскрепощенным как никогда. - Я не пойму, никто не радуется, что ли?»  
 
И маленькая раздевалка, где и без журналистов и родственников тесно, 
моментально была залита праздничным напитком.  
 
«Ребята, я вами горжусь, вы настоящие молодцы. Я, когда только пришел, 
сразу сказал, что у нас будет команда, друг за друга, и я свое обещание 
выполнил», - после трогательной речи главный творец победы генменеджер 
альметьевского клуба Рафик Якубов сделал несколько глотков из чаши.  
 
- Когда в сентябре приходили в команду, ожидали, что сможете победить?  
- Я сказал, что хочу, чтобы этот город снова жил хоккеем. Это было для меня 
самое главное. Альметьевск - это хоккейный город, второй город после Казани. 
Вернуть болельщиков на трибуны - это была моя мечта и главная задача. 
Большое спасибо болельщикам - они заслужили это.  
 
- Показалось, что «Нефтяник» довольно легко прошел всех своих 
соперников. В какой-то момент было тяжело?  
- Конечно, а как еще? Ни одной легкой игры не было. В каждом матче было очень 
тяжело. Даже сегодняшняя игра в любой момент могла перевернуться. С победой 
Альметьевск, мы чемпионы, - отвечал Якубов.  
 
Небольшая раздевалка старенького дворца в этот вечер для многих была самым 
счастливым местом на планете. После игроков попробовали шаманское из чаши 
работники и даже некоторые болельщики, которым посчастливилось побывать с 
командой.  
 
«На одном дыхании прошли плей-офф. Только 2 игры из 18 проиграли - сами в 
шоке», - не верил в происходящее тренер вратарей «Нефтяника» Айрат 
Мухитов, стоявший полностью облитым шампанским.  
 

21-ЛЕТНИЙ ГЕРОЙ 
 
«Нет, я не пью», - слышалось из одного конца раздевалки из уст Демидова. «Да 
ладно, сделай хотя бы глоток из Кубка», - призывали его товарищи. В другом 
конце, в прямом смысле этого слова, прыгал и танцевал Тимур Билялов. 21-
летний голкипер, ставший абсолютно лучшим вратарем лиги по всем показателям 
и самым ценным игроком плей-офф, сделал то, чего не смог его ровесник Илья 
Сорокин из ЦСКА. Один молодой уникум проиграл в финале за трофей, другой - 
его завоевал.  
 



Не зря говорят, что вратарь - это половина команды, в ситуации с Биляловым - 
даже больше. Молодой голкипер за весь плей-офф ни разу не дал усомниться в 
своей игре. Партнеры втайне от вратаря признавались, что такого человека на 
последнем рубеже нет ни у одной команды лиги, потому можно и не волноваться 
за результат.  
 
Уже сейчас многие прочат ему карьеру в КХЛ в следующем сезоне. Права на 
вратаря принадлежат «Ак Барсу», где в свое время посчитали его 
бесперспективным. Как бы горько для болельщиков «Нефтяника» это ни звучало, 
но, скорее всего, в следующем сезоне Билялова в «Нефтянике» не будет.  
 
- Ну да. Наверное, самый молодой вратарь. Это офигенно просто, я в шоке, - не 
пытался скрывать своих эмоций и подбирать слова молодой парень.  
 
- По ходу плей-офф казалось, что вас невозможно пробить.  
- Не бывает таких вратарей, которых невозможно пробить. «Ижсталь» смогла 
найти ключи к нашим воротам, но мы отдохнули два дня, подкопили сил и 
оттарабанили по полной - команда мне очень сильно помогла, бросалась под 
шайбу, и мы сделали это. Если честно, я думал, что мы после первого раунда 
сольемся.  
 
Главное и самое заметное изменение в Альметьевске - это даже не грамотная 
селекционная работа, которую все-таки сложно оценивать, не зная нюансов, а то, 
что в городе вновь почувствовали вкус хоккея. «Нефтяник» после последних трех 
лет поражений и неудач разочаровал местную публику, которая быстро забыла 
дорогу в Ледовый дворец. В этом же году в плей-офф все игры прошли при 
полных трибунах, а последние матчи и вовсе стали главными событиями 
городской жизни. Накануне вечером город гудел и был самым счастливым в 
Татарстане, радость от больших хоккейный побед, уже забытая в Казани, сейчас 
льется рекой и наполняет шампанским чашу «Братины».  
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 



1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 
Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
НОВОСТИ 
ИТОГИ СЕЗОНА: «ЮНИОР-СПУТНИК» (НИЖНИЙ ТАГИЛ) 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 

Дебютанту первенства ВХЛ «Юниору-Спутнику» 
понадобилось немало времени, чтобы найти себя и свою 
игру в новой лиге. Жаль, что много времени было 
упущено, и когда игра наконец-то было найдена, и пошли 
результаты, регулярный сезон уже завершился. 
 
Первый сезон на взрослом уровне для «Юниора-Спутника» 
можно условно разбить на два этапа. На первом юные 

тагильчане набивали шишки, получали образцово-показательные выволочки, и 
даже сменили главного тренера. Валерий Кулибаба, под руководством которого 



команда за 18 матчей набрала 7 очков и грустно замыкала турнирную таблицу 
первенства ВХЛ, вернулся с холодного Урала в теплую Латвию, а «Юниор-
Спутник» получил наставника-рекордсмена. 
 
Это был своеобразный всероссийский рекорд, который можно даже назвать 
всесоюзным. Дмитрий Зырянов встал у руля профессиональной хоккейной 
команды в возрасте 25 полных лет, опередив ни кого-то там, а самого Анатолия 
Тарасова. Который стал играющим тренером ВВС МВО (причем сразу и 
хоккейного, и футбольного) в 26 полных лет. 
 
Правда, и под руководством Зырянова игра «юниорам» не слишком-то давалась. 
В основном, подводило все то же самое, что и их юных саратовских коллег. Обе 
команды играли в слишком уж молодецкий и захватывающий, но все-таки 
молодежный хоккей, присущий МХЛ-Б. Тот хоккей, где выходы один на один с 
вратарем и голы в численном меньшинстве не являются чем-то из ряда вон 
выходящим, а вполне обыденны практически в каждом периоде. Вот только то, 
что вполне проходило и приносило результат в Молодежной лиге, на взрослом 
уровне уже не работало. И маститые команды раз за разом наказывали 
«юниоров» за эти ребячества. 
 
Под руководством Зырянова «Юниор-Спутник» в 12 матчах набрал 6 очков. Уже 
лучше, чем при Кулибабе, но все равно результат 0,5 очка в среднем за игру 
оставался последним в первенстве, и не оставлял никаких шансов покинуть 
последнее место. 
 
Ситуация коренным образом изменилась, когда старшим тренером второй 
тагильской команды был назначен (по рекомендации старшего тренера 
«Спутника» многоопытнейшего Алексея Фетисова) Сергей Нуржанов. Который, 
засучив рукава, первым делом взялся наводить порядок в организации игры и 
оборонительных действий своих новых 
подопечных. Результат не замедлил 
сказаться: «Юниор-Спутник» не только стал 
исправно набирать очки, причем даже в 
матчах с ТОП-клубами первенства, но и 
предпринял мощный рывок в турнирной 
таблице, обойдя на финише коллег из 
Саратова. И если про «Кристалл-Юниор» 
можно еще рядить и думать, «оббились» ли 
саратовские пацаны во взрослом хоккее, то 
нуржановский «Юниор-Спутник» к концу 
регулярного первенства дал утвердительный 
ответ на этот вопрос. Даже несмотря на то, 
что тагильских пацанов нет-нет, да уносило 
вновь в разухабистый молодежный хоккей. 
 
Это и следует считать главным итогом 
дебютного сезона «Юниора-Спутника» в 
первенстве ВХЛ. Ближе к плей-офф и во время его главные тренеры «Ростова» и 
«Мордовии» неоднократно говорили о том, что все участники битвы за Кубок 
Федерации должны в плей-офф стартовать одновременно. В этом случае 
«Юниор-Спутник» мог бы попасть на действующего в тот момент чемпиона и 
победителя регулярного первенства, ростовских «кондоров». И теперь остается 
только пожалеть, что такого четвертьфинала в первом первенства ВХЛ не было. 



Памятуя, как тяжело входил в плей-офф ХК «Ростов», как долго он раскачивался, 
и как лихо завершали регулярный сезон тагильские «юниоры», можно не 
сомневаться, что четвертьфинал ХК «Ростов» - «Юниор-Спутник» вышел бы 
зубодробительным. И уж точно тагильчане попили бы у будущих финалистов 
немало крови. 
 
«Юниор-Спутник» показал всем, что с юными талантами и будущими кадрами для 
главной команды в Нижнем Тагиле все нормально. Прошедший сезон открыл 
имена Александра Гиберта (к слову, автора первого в истории первенства ВХЛ 
хет-трика), Максима Ляха и Алексея Фадеева, которыми уже по ходу сезона 
заинтересовались клубы из чемпионата ВХЛ. Можно констатировать, что 
«Спутник», выступая двумя командами, выбрал правильный путь. И сам готовит 
себе, а попутно обкатывает и подводит к основному составу весьма 
перспективных игроков. А это, в свою очередь, обязательно даст результат. 
 
Место в регулярном первенстве: 8-е. 
Набрано очков: 35. 
Очков в среднем за матч: 0,80. 
Заброшено шайб: 122. 
В среднем за матч: 2,77. 
Пропущено шайб: 181. 
В среднем за матч: 4,11.  
 


